

Résumé L'Église, le discipulat : conditions et mise en garde

Les béatitudes sont les conditions pour entrer dans le royaume de Dieu. Elles représentent le caractère de Christ et par le fait même celui de ses disciples.

Pour entrer dans le royaume des cieux, il ne suffit pas de dire : « Seigneur! Seigneur! » Il faut accomplir la volonté de mon Père céleste. Au jour du jugement, nombreux sont ceux qui diront : Seigneur, Seigneur! Seigneur! Nous avons prophétisé en ton nom, nous avons chassé des démons en ton nom, nous avons fait beaucoup de miracles en ton nom. Je leur répondrai alors : Je ne vous ai jamais connu! Allez-vous-en, vous qui pratiquez le mal. (Matt;7 :21-23)

Cet avertissement du Seigneur donne la mesure d'obéissance qu'il s'attend de chaque croyant.

En considérant les revendications de ces prétendants à la vie éternelle, on pourrait croire qu'ils ont participé à l'œuvre du ministère, qu'ils ont eu part aux dons du Saint Esprit et manifesté la puissance de Dieu. Pourtant Jésus tranche radicalement en leur disant qu'il ne les a jamais connus.

Un des aspects de l'évangile de Matthieu qui ressort est la formation que Jésus donne à ses disciples en vue de leur transmettre le ministère de proclamer le royaume à toutes les nations. En commençant par choisir les 12 et ensuite les 70 qu'il instruit et envoie comme missionnaire face au monde. Ceux-ci revinrent vers lui dans la joie des guérisons et que les esprits leur étaient soumis comme les revendications des prétendants. Mais cette fois Jésus leur fait comprendre que leur joie ne doit pas venir de ces manifestations mais de ce qu'ils sont en communion avec lui et que c'est là la principale raison d'où provient leur joie.

Réjouissez-vous de ce que vos noms sont écrit dans le livre de vie. Tel que nous l'avons vu en mai, ce qui prime pour le Seigneur c'est d'abord et avant tout la communion qu'il veut et désire avec son disciple de laquelle découle sa présence et sa puissance. (Luc.10 :20)

Un des principes que Jésus introduit est la notion d'équipe; il les envoie 2 par 2. Nous le constatons partout dans le NT. Pourquoi 2? C'est la forme la plus économique, la moins contraignante et la plus efficace que représente une société. Elle reflète par ses relations le caractère d'interdépendance, d'unicité et l'origine de ce que Dieu veut pour le monde, les peuples et les nations. Ils sont la démonstration du modèle initiale et idéale où tous s'aiment, se respectent, s'entraident et travaillent ensemble pour le bien d'autrui, où chacun vit selon la loi de Christ, son caractère révélé dans les béatitudes. C'est la présence de Christ dans le croyant qui le distingue de tous, c'est aussi sa présence qui se révèle par ses disciples et l'Église. Sa présence donne à l'Église son caractère divin, l'essence même de son témoignage. C'est Dieu qui s'adresse au monde au-travers elle.

Distinction entre la vraie et la fausse Église

Parabole du semeur : nous enseigne qu'en parallèle des vraies conversions il y en aura des fausses. (Matt;13 :1-23)

L'ivraie parmi le blé : Que l'Église elle-même sera envahie de faux disciples envoyés par le Diable. (v.24-30)

L'arbre abritant les oiseaux : Qu'elle sera déformée en une immense structure administrative au lieu de se reproduire en petit moutardiers, de petites cellules. (V.31-43)

Le levain : La doctrine pure sera pénétrée par d'anciennes erreurs issues de Babylone (V.43-46)

Le trésor et la perle : La redécouverte de la vérité exigera une foi prête à tout donner pour trouver ce trésor.

Toutes ces mises en garde du Seigneur, nous devons y porter une attention particulière, car Jésus nous prévient que l'Église ramassera toutes sortes de poissons, bons et mauvais, et que ce n'est qu'à la fin du siècle que s'opérera le grand tri que les anges attendent avec impatience. (V.47-50). L'Église, la vraie, va toujours exister, jusqu'à la fin. Mais Satan va essayer de la corrompre par l'erreur et le péché. D'où la nécessité de revenir sans cesse à la simplicité et la véracité de l'enseignement initial de Christ.

Au sortir de la chambre haute

Au cours de leur pèlerinage avec Jésus, les disciples ont reçu l'enseignement de leur Maître de manière privilégié. Non seulement ils ont entendu, vus et même touchés. À maintes reprises le Seigneur a dû les reprendre parce qu'ils se méprenaient à bien des égards. Et malgré cela les doutes, les incompréhensions persistèrent jusqu'à ce qu'ils soient témoins de la véracité de ses paroles. Ils ne croyaient pas qu'il ressusciterait tel qu'il leur avait dit. Ils étaient saisis de crainte des hommes terrés dans la peur, la désillusion, leur espoir du royaume de Dieu évanouies. Son apparition dans les 40 jours que Jésus a passé avec eux après sa résurrection ont tout changé, leur compréhension a été renouvelée, leur peur et doutes effacés par le baptême du Saint Esprit qui les a revêtus de force et de puissance à la gloire de Dieu. Ils ont saisi la révélation de Christ transfiguré dans la perspective des réalités spirituelles telles qu'elles sont.

Jésus a commandé à ses disciples d'attendre l'accomplissement de sa promesse, le don du Saint Esprit par lequel seul nous pourrions être habilités à être ses témoins.

Sans sa présence il aurait été impossible que l'Église ait pu perdurer comme une multitude de religions et philosophies qui ont disparu. L'Église a commencé dans et par la puissance du Saint Esprit. Elle a marché dans la puissance et a continué à marcher aussi longtemps qu'elle a eu la puissance de l'Esprit qui l'accompagnait. Celle-ci a disparu parce que l'Église a cessé de marcher par elle. (Gal;5 :25)

Qu'entendons-nous par puissance?

1. L'impulsion divine qui touche le cœur et convainc l'auditeur de se repentir et de croire. Plus puissant que la logique, l'éloquence, et l'argumentation. Elle pénètre la pensée, la conscience et la raison, c'est l'action mystérieuse de l'Esprit Saint sur l'esprit de l'homme
2. L'énergie spirituelle d'un voltage inégalé qui produit des grands saints tels les héros de la foi. L'énergie spirituelle qui transforme, régénère, remplit l'âme d'une joie et une paix inexplicable.
3. L'onction spirituelle qui revêt notre adoration d'onction céleste, qui fait de nos lieux de réunion un endroit baignant dans la douceur de la présence divine, qui inspire le respect et la crainte du Seigneur, Qui donne à l'Église sa marque d'appartenance divine et la distingue.
4. L'énergie efficace que Dieu a envoyé dans l'époque biblique et post-biblique, envoyé dans l'Église et dans les circonstances qui l'entouraient. Des miracles? OUI! Quand et là où ils étaient nécessaires, des réponses à la prière, des grâces spéciales et bien plus encore. Ils allèrent prêcher partout. Le Seigneur travaillait avec eux et confirmait la parole par des miracles qui l'accompagnaient.

Jésus est le seul fondement et nul ne peut poser en posant un autre

Christ, le Fils du Dieu vivant! : Jésus a révélé à ses disciples les vérités de sa venue, sa mission et tout ce qui devait arriver. Ses souffrances, sa mort sa résurrection; c'est de cette manière que Dieu avait prévu nous sauver. La croix est aussi pour nous notre identification au Christ puisqu'elle agit en nous comme la faucille du vigneron qui émonde afin que nous portions plus de fruits, des fruits en abondance. Jésus au cours de son ministère a émondé ses disciples des principes humains contraire à ceux de Dieu. Celui qui veut garder sa vie, ses avantages, sa réputation, sa notoriété, son influence; la perdra au final, alors que celui qui perdra tous à cause de Christ la retrouvera.

Paul avertit les Galates que même si ceux-là même que Dieu a attesté par son témoignage, même si un ange du ciel annonçait un message différent de celui qu'il a annoncé. EH bien que celui-ci soit anathème, c'est-à-dire maudit. (Gal;1 :8)

Dans l'histoire de l'Église nombreuses ont été les attaques livrées contre elle; pensons à l'opposition que Christ a affronté, la persécution des premiers croyants, la légalisation de l'Église par Constantin et son corps clérical administratif, l'endormitoire chloroforme de l'aisance nord-américaine, de la démocratie et des richesses en passant par les débats doctrinaux qui l'ont divisés et fragmenté, aux abominations criminelles faites au nom de Christ : Dordrecht, la saint Barthélémy, l'Église persécutée... ce ne sont que des exemples des formes que prend l'opposition.

Malgré cela l'Église, la vraie va demeurer jusqu'à la fin, elle sert de témoignage aux peuples et nations de la terre. Jésus l'a affirmé et donné un aperçu à quelques-uns de ses disciples les plus intimes lors de sa transfiguration (Matt;17 :1-13)

Dans cette expérience qu'il donne à Pierre, Jacques et Jean, il ouvre leur compréhension à une horizon infini; il projet leur vision dans une dimension à peine croyable, même concevable qu'on pourrait qualifier du royaume de Dieu venu en puissance. Par leur réaction il est évident qu'ils ne saisissent pas les réalités spirituelles de cette révélation qu'ils comprendront plus tard.

Aujourd'hui l'Église pauvre, persécutée, soumise à l'ignominie dans un monde hostile, sera à la fin révélée devant toutes les puissances de l'univers comme étant l'apothéose, le chef d'œuvre de Dieu. Dans cette vision révélée les disciples voient l'Église associée au Messie dans sa gloire, avec Moïse (la Thora), Éli (les prophètes). Elle connaîtra Jésus comme son époux et entrera dans la gloire de son royaume. C'est notre espérance!

Nous avons un avenir même si ici-bas nous faisons face à la souffrance et à toutes sortes de difficulté. Notre espérance ne repose pas sur des choses périssables mais sur les paroles infaillibles du Christ. Notre identification au Christ crucifié nous associe à son ignominie actuellement, on nous rejette, nous balaye du revers de la main, ferme les oreilles, la porte et le cœur au message que nous portons, mais elle aboutira à la révélation de sa gloire. Notre message répond aux aspirations les plus profondes du cœur humain. Christ en vous, l'espérance de la gloire! (Col;1 :27)

Quelques exhortations :

J'estime qu'il n'y a aucune commune mesure entre les souffrances de la vie présente et la gloire qui sera bientôt révélée. En comparaison de l'avenir magnifique que Dieu nous a préparé, les contrariétés de cette vie pèsent moins que rien. (Rom;8 :18)

J'en suis fermement persuadé : celui qui a commencé en vous une œuvre bonne la poursuivra jusqu'à son achèvement au jour de Christ. (Phil;1 :6)

Aussi, puisque vous avez reçu le Christ, Jésus le Seigneur, comportez-vous comme des gens unis à lui : enracinez-vous-en lui, construisez votre vie sur lui et attachez-vous de plus en plus fermement à la foi conforme à ce que nous vous avons enseigné. Agissez ainsi en adressant à Dieu de nombreuses prières de reconnaissance. (Col;2 :6,7)

Que le Dieu de paix vous rende lui-même entièrement saints et qu'il vous garde parfaitement esprit, âme et corps pour que vous soyez irréprochable lors de la venue de notre Seigneur Jésus-Christ. Celui qui vous appelle est fidèle et c'est lui qui le fera. (Thes;5 :23,24)

Prenez le temps de relire les textes de Matthieu et de les méditer pour en tirer le maximum de ce que Dieu a pour vous. C'est un survol que j'ai présenté ce matin.

1. Comment ces avertissements du Seigneur Jésus nous instruisent-ils quant à notre foi et notre marche avec lui comme pour les disciples?
2. Que mettent-ils en lumière?